

MÓNREAL NO CLAUDICO

Me he visto vivamente sorprendido con la lectura de la crónica política titulada «La gran burla» y que aparece en el número 109 de esa publicación. Al tratar de las vicisitudes finales de la disposición adicional al texto Constitucional, se maneja la realidad con gran libertad, por conceder quizás más importancia al comentario político y especulativo que a la estricta descripción de hechos.

Concretamente, en un pasaje se alude a los posiciones diversas de los Senadores del Grupo Vasco de cara a las distintas fórmulas que se barajaron. Se refiere a una postura diversa adoptada por nuestro compañero Monreal.

He de decir que tal imputación no es más que una información fantástica, que nada tiene que ver con la realidad. Bastaría recordar la personalidad del Sr. Monreal, no ya como profundo conocedor de nuestros Derechos Históricos en cuya materia es indiscutible autoridad, si que también por su condición de vasco y euskaldún, para llegar a la conclusión de que nunca hubo la menor posibilidad de una claudicación en tema semejante.

Lamento que se haya deslizado una versión tan inexacta, aunque soy consciente de que las posibilidades de error —que todos tenemos— pudieron verse en este caso incrementadas por lo anómalo de una situación en la que no fue posible la presencia de los medios informativos. Pero por ello me parece de estricta justicia su reparación.

Rogándoles me perdonen las molestias que con esta carta pueda causarles y agradeciéndoles su atención, me es grato quedar de Vds. muy atentamente,

Juan M.º Vidarte
Bilbao

GRITOS AL AIRE

Escribo estas pocas líneas aún impresionado por el final de la última corrida de San Fermín Txiki. Aún estaban en nuestras memorias frescos los recuerdos de aquel día desgraciado en el que personas muy ajenas a nuestro pueblo, pero tan tristemente presentes en él, nos sacaran de nuestra plaza con sus métodos habituales.

Oyendo las voces que dábamos en este 25 de septiembre todos pensábamos, que estos gritos eran capaces de parar los pies a cualquiera y de decir muy claramente a todos y especialmente

te a Madrid, cómo es nuestro pueblo «que sabe llorar y sabe reír» y qué es lo que piensa de sus engaños.

Pero una rápida reflexión basta para darse cuenta de que nuestros gritos serían manipulados en el mismo callejón de la plaza y que las voces con las que tantas veces nuestro pueblo ha enronquecido sus gargantas apenas llegan como susurros a oídos muy bien taponados por los que de un tiempo a esta parte más hablan de democracia.

Simplemente quiero decir que estos «gritos al aire» que hicieron que se nos saltaran las lágrimas de emoción sirvan de pequeño gran homenaje a Germán, a Joseba y a todos los muertos que hemos tenido en EUSKADI desde los Reyes Católicos hasta nuestros días.

¡¡GORA NAFARROA!!
¡¡GORA EUSKADI ASKATUTA!!

JOKIN
Iruña

EUSKAL LANGILE

Euskal aldizkaritzak badakigu nolako egoera duen eta tamalgarría litzateke beraren heriotza, batez ere una hauetan. Zuek ere Euskal Herriari informazio ona eskaintzeko asmotan jaito zineten eta neurri handi batean beste izan duzue, baina langile ikuspegitik begiraturik zenbait akats azaltzera noakizue.

Langileria alorrean batez ere izugarritzko hutsuneak ikusten ditut, zeren nerretzat ez duzue astero astero mundu honen ikuspegi bat ematen eta oraindik gutxiago euskal langilieriaren ikuspegitik. Astero dago zer komenta eta zertaz hitz egin.

Beraz PUNTO Y HORAK harpidak irabazi nahi baditu, euskal langilieri eta euskal langile erakundeiei erantzun behar die.

BAIHARRATE
Ataún

A «TXILLARDEGI»

«Por todo ello, ESB, (...), rechaza sin equívocos este tipo de actos, así como la estrategia de lucha armada en la que se enmarcan, la cual es hoy, en Euskadi, una vía muerta política que nos llevaría a la ulsterización del país». Euskadi, 6 de octubre 1976. Gabinete de Prensa de E.S.B.

Para refrescar la memoria a Txillardegí, y a otros muchos,

he creído conveniente sacar a colación este último párrafo del comunicado que se hizo público en la desaparecida revista GARAI, n.º 7, 14 al 21 de octubre del 76, con motivo del atentado y muerte del Sr. Araluce, y de su escolta y de la actuación de bandas fascistas armadas en Donosti, los días 4 y 5 de octubre del 76.

La trayectoria del citado Txillardegí ha sido muy variada a lo largo de su historia política: EGI (PNV), EKIN, ETA, ESB (fundador y miembro de su comité nacional en las fechas en que se hizo público el anterior comunicado), expulsado de ESB, e independiente en la actualidad.

No comprendo la actitud de esta persona a no ser que en la convocatoria ANTI-VIOLENCIA (y no contra ETA, como afirma él) convocada por el PNV haya visto una oportunidad de meterse a saco con este partido y liberarse algo de su trauma que, como fracasado político que ha sido, en él se ha creado. Porque para mí es fracaso político el que una organización por él creada (ETA) se le vaya de las manos y «tenga que abandonar la cuando su actividad cuenta aún no había comenzado», según escribe él mismo en el último PUNTO Y HORA (n.º 110). Le considero un fracasado político al no conseguir que el otro grupo por él creado, ESB, no llegase a alcanzar, ni mínimamente, el fin para el cual había sido creado: cubrir el vacío existente entre la izquierda Abertzale y el PNV y conquistar, de este modo, el espacio político que el socialismo moderado del PSOE iba a ocupar en el espectro político de Euskadi (y que desgraciadamente para Euskadi sigue en manos de este grupo político español, lanzando posteriormente a este grupo a la conquista de la base más radicalizada del PNV (otro fracaso) y, más tarde, ante las continuas acusaciones de socialdemocracia que de todas partes le venían, lanzar a este grupo, ESB, hacia posturas testimoniales, olvidando, para desgracia del pueblo vasco, el verdadero motivo de su nacimiento. Y me parece un fracaso político el dejar que se expulsase a gran parte de la militancia de la base de ESB en Iruña, en el verano del 76, por mantener buenas relaciones con el PNV, mientras se insistía, por otra parte, en la necesidad de BATASUNA.

Si Txillardegí se ha sacado su espina particular, me alegro por él, pues se habrá quedado contento y descansado, de paso que ha hecho una nueva aportación a la BATASUNA. Batasuna contra el PNV, naturalmente, como es lo habitual desde hace bastante tiempo.

Ya para él no somos Abertzales, aunque reconoce que alguno debe haber entre sus decenas de miles de afiliados. Así mismo, reconoce que «Ortiz» y Bandrés «también han vuelto con

las manos vacías, pero con su honor comprometido para amplios sectores del pueblo vasco». Por lo visto, los cien mil que nos reunimos, escuchamos y aplaudimos en Olarizu, en plenos debates constitucionales, a nuestros representantes por lo visto no constituimos «amplios sectores del pueblo vasco».

Prefiero no continuar hablando punto por punto del artículo de Txillardegí, pues todo él es un continuo fluir de medias verdades, por no decir falsedades, y aportar más confusiónismo, si cabe, a la convocatoria. ¿No ha hecho el PNV movilizaciones?, ¿no ha participado el PNV de la lucha cultural?, ¿dónde se habla, en la convocatoria, de «los crímenes» de Herri Batasuna o del Kas?, ¿o de Euskaltzaindia?, ¿o del Euskera batua?, ¿a qué viene eso del «totalitarismo ideológico de color fascista?».

(También, de paso, podríamos hablar de la forma totalitaria como se nos quiere imponer la autodenominada «única alternativa política posible a la actual situación de Euskadi»).

Txillardegí, por favor, retírate de la política, que como está demostrado, no es lo tuyo. Dedícate a la lingüística que, de momento, al menos eso parece, es tu campo de actuación más apropiado, en la lucha POR UNA EUSKADI LIBRE Y EN PAZ.

Recibe un afectuoso saludo de uno que fue expulsado de ESB, junto con un buen número de militantes, por mantener buenas relaciones con el PNV, e intentar trabajar en BATASUNA, en una importante labor cultural en Iruña. Y si no recuerdas el caso, se lo preguntas a IÑAKI ALDEKOA, artífice de la expulsión.

KOLDO AMATRIA
Iruinea

A LA ATENCION DEL ELECTORADO DE EUSKADI

Uno toma un «chiquito» con una «cuadrilla» en cualquier tasca de cualquier zona de Euskadi. Surge el tema de la unión de la Izquierda Abertzale y su incidencia en las Elecciones Municipales. Existe el anhelo, de que a corto plazo, la Izquierda Abertzale se una formando un fuerte Partido Socialista Abertzale, por el bien de Euskadi.

No entra en los cálculos del ciudadano sencillo, que las diferencias entre los Partidos de la Izquierda Abertzale, no puedan superarse con un espíritu constructivo, siendo reconocidos sus